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国务院台办6月16日在北京举行例行新闻发布
会，发言人马晓光就近期两岸热点问题，回答了两
岸媒体记者提问。

马晓光应询指出，大陆始终坚持推动两岸关系
和平发展、融合发展，秉持以人民为中心的发展思
想，为台湾同胞办实事、做好事、解难事，在抗击
疫情过程中愿尽最大努力为广大台湾同胞提供帮
助，但绝不允许民进党当局把大陆的善意视为谋

“独”的机遇，绝不允许任何人以任何方式把台湾
从中国分离出去。

台胞点赞大陆疫苗和接种安排体现
两岸亲情

有记者问，很多台湾人士在大陆接种疫苗后上
网留言，赞扬大陆疫苗和接种安排。发言人有何评
论？

马晓光应询表示，台湾疫情暴发以来，大陆表
示愿以多种方式，尽最大努力帮助台湾同胞尽快战
胜疫情，让台湾同胞尽快用上世卫组织认可的大陆
疫苗。台湾有关人士在大陆接种疫苗后表达的心情
和感受，体现了血浓于水的两岸亲情。

马晓光介绍说，4月中旬以来，按照同等待遇
原则各地陆续启动在大陆居住台胞疫苗接种工作。
据不完全统计，截至 5 月 31 日，已有 6.2 万在大陆
台胞在自愿和知情同意前提下，按有关政策接种疫
苗。积极报名登记接种充分说明广大台胞对大陆疫
苗安全性、有效性的信赖。

马晓光应询时还表示，对于大陆方面出于“两
岸一家亲”理念，表达愿意支援台湾同胞抗疫的善
意，岛内反对“台独”、支持两岸关系和平发展、
不带任何偏见的人士，都能充分感受到。

奉劝民进党当局撤除大陆疫苗输
台政治障碍

有记者问，岛内疫情持续蔓延，确诊患者死亡
率超过 3%，高于全球平均值。岛内各界要求松绑
县市和民间自购疫苗呼声很高，民进党当局却对民

间和企业界采购疫苗设置许多限制条件，并坚拒引
进大陆疫苗。发言人对此有何评论？

马晓光表示，我们高度重视广大台湾同胞的生
命健康安全。岛内疫情暴发后，我们从一开始就表
示愿尽最大努力协助广大台湾同胞尽快应对疫情，
多次表示让广大台湾同胞尽快有疫苗可用，愿向台
湾同胞提供安全高效的疫苗。

他说，近一个月来，岛内一些政党、县市、团
体和人士不断呼吁开放引进大陆疫苗，或购买上海
复星医药集团参与研发和代理的德国拜恩泰科公司

（BNT） 的mRNA新冠疫苗。民进党当局依然拒绝
引进大陆疫苗，对台湾民间进口疫苗也不断人为设
置障碍，通过繁琐的程序和苛刻的要求层层设卡。
这种“拖字诀”使一些县市和民间、企业界采购疫
苗困难重重，广大台湾同胞在最需要疫苗时仍用不
上疫苗。

马晓光表示，与之形成鲜明对比的是，截至 6
月14日，大陆已接种疫苗超9亿剂次。国药和科兴
两款被世卫组织认可的疫苗在 90 多个国家和地区
获批上市或紧急使用，向全球供应超 3.5亿剂，充
分显示大陆疫苗具有良好安全性和保护力。

“为什么全球不同种族、不同肤色的人们都能

用的疫苗，血脉相连的台湾同胞却被剥夺了使用的
权利？难道操弄两岸对抗、谋求一党私利比民众的
生命健康安全更重要吗？”他说，严酷现实面前，
越来越多台湾同胞认识到，在急难关头，民进党当
局投靠的外国势力并不把台湾民众利益福祉当回事
儿。民进党当局早一天撤除大陆疫苗输台的政治障
碍，岛内民众生命健康安全就能早一天得到保障。

敦促有关国家恪守承诺，勿向
“台独”势力发出错误信号

有记者问，日前七国集团峰会后发表联合公
报，其中包含涉台内容。发言人对此有何评论？

马晓光应询表示，台湾是中国的一部分，台湾
问题是中国内政，不容外来干涉。美国在台湾问题
上屡屡采取违反一个中国原则和中美三个联合公报
规定的错误言行，还企图拉拢其他国家一起打“台
湾牌”。我们敦促有关国家以实际行动恪守对中方
作出的严肃承诺，妥善处理台湾问题，不要向“台
独”势力发出错误信号，以实际行动维护台海和平
稳定。

“我要反问七国集团，民进党当局不断进行谋
‘独’挑衅，破坏两岸同属一个中国的现状，这是
在维护台海和平稳定吗？中国政府和中国人民坚
持一个中国原则，遏制‘台独’分裂行径，维护
两岸同胞共同利益，这是不是在维护台海和平稳
定？”马晓光说。

有记者问，对七国集团峰会联合公报涉台内
容，民进党当局称，台海稳定不仅限于两岸关系范
畴，已提升至意识形态领域，成为全球焦点。发言
人对此有何评论？

马晓光强调，台湾问题是中国内政，是两岸
中国人自己的事。两岸关系在“九二共识”基础
上有过和平发展的局面。当前，只要民进党当局
在两岸政策上改弦更张，双方在“九二共识”基础
上持续推动两岸关系和平发展是完全可以做到
的。民进党当局硬要把台海和平稳定往别人所谓
的“印太战略”上引，这种“告洋状”的做法恰恰暴
露他们依靠外部势力与大陆对抗的政治本性。

据新华社澳门6月15日电
（记者李寒芳） 2021 年粤澳合
作联席会议15日以视频形式举
行。澳门特区行政长官贺一诚和
广东省省长马兴瑞分别率领政
府代表团出席会议。双方总结了
过去一年的粤澳工作，均肯定合
作卓有成效，各领域都取得显著
进展。双方同意，粤澳将继续携
手落实好国家的战略部署，务实
合作，共同提升两地民生福祉。

今年会议主题是“以横琴
为主阵地深化粤澳合作，支持
澳门经济适度多元发展”。15
日上午，澳方在中国与葡语国
家商贸服务合作综合大楼通
过视频连线与粤方举行会议。

贺一诚在会上指出，今年是
国家“十四五”规划的开局之年，
也是澳门融入国家发展大局、谋
划实现新一轮发展的重要时期。
在过去粤澳良好合作的基础上，
将进一步围绕高质量建设粤港澳
大湾区、推动横琴建设、促进澳门
经济适度多元发展、统筹做好疫
情防控和经济复苏工作等重要议
题进行磋商，根据两地发展的实
际需要，共同研究制订下一阶段
粤澳合作的重点。

马兴瑞指出，粤澳将把握

粤港澳大湾区建设重大机遇，
务实推进各领域紧密合作，共
同做好合作开发横琴，粤澳合
作中医药科技产业园、澳门青
年创业谷、澳门新街坊等平台
建设成效显著。希望通过本次
会议，双方进一步充分交流，
务实对接，全面准确落实中央
的部署要求，共同推动粤澳合
作取得丰硕成果，为保障澳门
特色“一国两制”成功实践行
稳致远作出新的更大贡献。

会议确立了粤澳将重点加
强四个方面的合作：一是聚焦
横琴等重大合作区，推动完善
相关法律法规和政策体系，加
快重点项目建设；二是持续深
化科技研发、高端制造、中医
药、现代金融、文旅会展商贸
等领域产业合作，支持澳门经
济适度多元发展；三是进一步
提升粤澳互联互通水平，为澳
门居民在粤生活就业提供更
多便利；四是持续推进社会民
生合作，抓好疫情联防联控，
大力支持澳门青年到广东就
业创业，不断深化教育、食品
安全、生态环境保护等领域的
交流合作，持续促进两地经济
社会发展和民生福祉改善。

据新华社南京电 （记者陆华东）
“给我们接种疫苗的医护人员非常专
业、细心，没有任何不良反应，很期
待打第二针。”谈起 6 月初接种疫苗
的经历，62岁的江苏昆山台商李坜光
连声称赞。李坜光非常挂念在台湾的
亲友。“现在岛内疫情严峻，希望民
进党当局能够坚持生命至上，不要纠
结打哪一种疫苗，对人民有益的事情
就应该积极去做。期待两岸交流早日
恢复正常。”他说。

李坜光是和 10 多位台胞朋友一
起在昆山当地接种的疫苗。他告诉记
者，身边很多台胞朋友接种了大陆疫
苗，不少人两针都已打完，工作生活

更加安心了。
上世纪 90年代，李坜光就来到昆

山发展，目前担任昆山永续环境工程有
限公司总经理。作为一名“老昆山人”，
他既惊叹于大陆经济的腾飞，也庆幸自
己来到大陆分享了发展机遇。疫情之下
大陆高效的防控举措和经济发展的强
韧，更是令他印象深刻。如今，公司营收
已恢复增长，内销也越来越旺。

在 无 锡 发 展 18 年 的 台 商 陈 进
吉，最近也和 30 多位台胞一起在当
地接种了大陆疫苗。

“从现场登记到疫苗接种完成仅
花了 10分钟，非常顺利。有疫苗保护，
身体健康更有保障，以后往来两岸会

更加方便。如果台湾疫情仍不能得到
有效控制，我想让母亲也来大陆打疫
苗。”陈进吉说，在疫情防控、疫苗接种
等方面，大陆对台胞一视同仁，同等对
待，各级台办更是帮了大忙。

已完成两针疫苗接种的昆山台青
蔡曜谦告诉记者，最初他和身边的朋
友也有疑惑，但看到大陆很多接种疫
苗的人都没事，疑虑就打消了，通过台
协会报名接种疫苗的人也越来越多。

“大陆疫情防控科学有效，台湾防
疫却出了问题，我很担心台湾亲友，每
天都跟他们保持联系。在我看来，防疫
必须理性、科学。不管哪里生产的疫
苗，只要有效，就可以用。”蔡曜谦说。

早在 3月下旬，在淮安市洪泽区
中医院工作的台胞闵楷家夫妇就接种
了疫苗。“我们在医院上班，每天接
触很多患者，早点接种疫苗，既是对
自己负责，也是对前来问诊的患者负
责。”因为对大陆疫苗充满信心，闵
楷家还特地拍摄了接种现场的视频和
照片，分享给台湾亲友，希望他们也
能早日接种疫苗。

“现在台湾很多民众急切想接种
大陆疫苗，可是民进党当局却不重视
老百姓生命安全，令人困惑，感到无
奈。”闵楷家说，大陆在疫情防控中始
终坚持“人民至上、生命至上”，让人特
别有安全感。

国台办发言人指出：
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江苏台胞：

同等待遇接种大陆疫苗让我们特别有安全感

粤澳举行合作联席会议
重点加强四个方面合作

国台办发言人马晓光邀请记者提问。
新华社记者 陈晔华摄

本报香港6月16日电（记者冯学
知） 为纪念中国共产党成立 100 周年，
由香港中联办和紫荆文化集团联合主
办的“百年大党国际学术研讨会”16
日在香港举行。与会嘉宾普遍认为，
百年来中国共产党不仅使中华民族走
向强盛、人民生活更加幸福，同时始
终坚守“一国两制”初心，确保香港
长期繁荣稳定，也为人类进步事业贡
献了中国智慧与力量。

香港特区行政长官林郑月娥、香
港中联办副主任谭铁牛、外交部驻港
公署特派员刘光源、解放军驻港部队
政委蔡永中、紫荆文化集团董事长毛
超峰等作为主礼嘉宾出席研讨会。18
位国内外著名专家学者或亲临现场或
视频发言，与香港政商界知名人士、
专家学者、多国驻港总领事等近300人
共同研讨。

林郑月娥致辞时表示，改革开放
后的 40 多年里，中国经济取得无与伦
比的发展成就，已成为推动全球经济
增长的引擎。更令人瞩目的是，中国
已让8.5亿人摆脱贫困。这表明国家和
作为执政党的中国共产党，始终把人
民放在第一位。

林郑月娥指出，中央政府和中国
共产党始终致力于深入贯彻落实“一
国两制”伟大构想。实施香港国安法
有效恢复了社会稳定，完善香港选举
制度将确保“爱国者治港”。这两项重
大举措充分体现了中央政府和中国共
产党坚持“一国两制”的坚定决心，
并将确保香港长期繁荣稳定。

谭铁牛致辞时表示，过去两年，
面对“修例风波”、新冠肺炎疫情和外
部环境变化带来的多重冲击，党中央
审时度势，沉着应对，出台香港国安
法，完善特区选举制度，维护香港特
区宪制秩序；支持香港参与粤港澳大
湾区建设，融入国家发展大局，维护
香港长期繁荣稳定。相信香港的明天
一定更美好。

刘光源致辞时表示，随着香港国
安法实施、完善特区选举制度落地，
香港迎来由乱及治的历史转折，香港

“一国两制”实践迈入行稳致远的新阶
段。站在新的历史交汇点，外交部驻
港公署将更加有力反对外部干预，更
加有力服务特区发展，更加有力践行
外交为民，推动涉港外交再上新台阶。

毛超峰致辞时表示，中国共产党
是“一国两制”事业的创立者、领导
者、践行者和维护者。“一国两制”在
香港已进行了二十多年的探索和实
践，其间无论是顺利还是波折，中国
共产党都始终维护香港的繁荣发展和
稳定，致力于推动“一国两制”实践
行稳致远。

在主旨演讲环节，日本前首相鸠山由纪夫通过视频表示，回
顾过去一个世纪，尽管中国面临很多困难，但中国共产党和中国
人民一起克服困难，实现了经济发展、社会进步，让近1亿百姓摆
脱贫困，这在世界历史上也是绝无仅有的。他认为，中国共产党
的成功秘诀就是时刻和中国人民站在一起。

英国剑桥大学前高级研究员马丁·雅克表示，西方必须了解中
国共产党，因为它是当今世界最强大的政党。自1949年以来，它
把中国从一个极度贫穷的国家变成当今世界第二大经济体，这是
一个非凡的成就。他认为，中国共产党能取得成功，是因为它在
人民当中根基极为深厚。

“金砖国家”概念提出者、英国皇家国际问题研究所主席吉
姆·奥尼尔表示，在后疫情时期，如何在世界范围进一步减少贫困
和不公平现象，中国有丰富经验可以帮助其他国家。“一带一路”
令很多国家获益，在全球贸易方面，形成各方多赢的局面能给大
家带来的好处将是惊人的。

其他专家学者在主旨演讲、圆桌论坛环节，还围绕理解把握
中共十八大以来治国理政的新理念新思想新战略、从“一国两
制”看中国共产党对全球治理作出的贡献、展望中国共产党在构
建人类命运共同体方面的角色等多个主题进行了深入研讨。
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赣深高铁全线
轨道近日铺设贯通，
为粤赣两地在今年
年底进入两小时交
通圈奠定了基础。
赣深高铁北起赣州，
南 接 深 圳 ，全 长
436.3公里，设计最
高行车时速 350 公
里，是我国“八纵
八横”高速铁路网中
京港高铁大通道最
南端线路。

图为中铁四局
的施工设备在广东
河源市和平县进行
赣深高铁广东段与
江西段接轨的最后
一节长轨铺设作业。

王振国摄
（新华社发）


